RECU EN PREFECTURE

Le 29 octobre 2020

VIA DOTELEC - S2LOW

025-242500361-20201001-D005320I0-DE

RÉPUBLIQUE FRANÇAISE - DÉPARTEMENT DU DOUBS

Extrait du Registre des délibérations du Bureau

Séance du 01 octobre 2020

Membres du Bureau en exercice : 33

Le Bureau, régulièrement convoqué, s'est réuni Salle Bartholdi – La City 2 rue Gabriel Plançon 25043 BESANCON CEDEX, sous la présidence de Mme Anne VIGNOT, Présidente de Grand Besançon Métropole.

Ordre de passage des rapports: 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16

La séance (partie décisionnelle) est ouverte à 18h00 et levée à 18h15.

Etaient présents :

Mme Anne VIGNOT, M. Gabriel BAULIEU, M. Nicolas BODIN, M. Pascal ROUTHIER, M. Yves GUYEN, Mme Marie ZEHAF, M. Daniel HUOT, M. Aurélien LAROPPE, M. Benoit VUILLEMIN, Mme Marie ETEVENARD, Mme Catherine BARTHELET, M. Christophe LIME, M. Michel JASSEY, M. Jean-Paul MICHAUD, M. Christian MAGNIN-FEYSOT, M. Olivier GRIMAITRE, M. Fabrice TAILLARD, Mme Marie-Jeanne BERNABEU, M. Sébastien COUDRY, M. Loïc ALLAIN, Mme Françoise PRESSE, M. Gilles ORY, M. Serge RUTKOWSKI, M. Gilbert GAVIGNET, M. François BOUSSO, Mme Frédérique BAEHR, M. Marcel FELT, M. Nathan SOURISSEAU, M. Denis JACQUIN, M. Yves MAURICE

Etaient absents:

Mme Lorine GAGLIOLO, Mme Anne BENEDETTO, M. Frank LAIDIE

Secrétaire de séance :

Mme Marie ZEHAF

Procurations de vote:

Mandants: Anne BENEDETTO

Mandataires: Christophe LIME

Délibération n°2020/005320

Rapport nº 9 - Enseignement supérieur - Subventions UFC - Manifestations scientifiques

Enseignement supérieur Subventions UFC - Manifestations scientifiques

Rapporteur: Benoît VUILLEMIN, Vice-Président

Commission: Innovation, attractivité, enseignement supérieur, économie, tourisme et

numérique

Inscription budgétaire	
BP 2020 et PPIF 2020-2024 « Enseignement supérieur »	Montant du budget 2020 : 400 000 € Montant de l'opération : 5 000 € (4 000 € / Fête de la Science + 1 000 € : Nuit des chercheurs)

Résumé:

La diffusion de la Culture Scientifique et Technique, vise à faire aimer et comprendre, les enjeux des sciences et de la recherche au grand public. L'Université de Franche-Comté et ses chercheurs sont fortement impliqués dans deux événements annuels, la Fête de la science (à l'initiative du Ministère de l'Enseignement supérieur, de la Recherche et de l'Innovation) et la Nuit européenne des chercheur.e.s (impulsée par la Commission européenne).

La diffusion de la Culture Scientifique et Technique, vise à faire aimer et comprendre, les enjeux des sciences et de la recherche au grand public.

Ces deux rendez-vous privilégiés entre les publics et la recherche, rencontrent un vif succès auprès des jeunes publics scolaires et plus largement des habitants de Grand Besançon Métropole.

L'Université de Franche-Comté sollicite Grand Besançon Métropole pour une subvention à hauteur de 5 000 € dont 4 000 € pour la Fête de la science (octobre 2020) et 1 000 € pour la Nuit européenne des chercheur.e.s (novembre 2020).

I. Contexte

Les laboratoires de l'université produisent des savoirs dans des domaines très variés, allant de la physique fondamentale à la philosophie, en passant par l'archéologie, la biologie, la géographie... La diffusion de la culture scientifique est une des missions confiées à l'université. Elle trouve son fondement dans la nécessité de donner aux citoyens les moyens d'une compréhension suffisante des questions scientifiques et technologiques, auxquelles sont confrontées nos sociétés, afin que les choix effectués soient les meilleurs possibles. Elle s'est également donné comme objectif de sensibiliser les jeunes aux études scientifiques en favorisant la rencontre entre l'école et les chercheurs.

L'Université, mobilise de nombreux moyens pour rencontrer tous types de public avec notamment l'organisation, à Besançon, par le service Sciences, arts et culture de l'UFC, des événements comme la Fête de la science et la Nuit européenne des chercheur.e.s. .

Ces deux rendez-vous privilégiés entre les publics et la recherche, rencontrent toujours un vif succès auprès des habitants de l'agglomération bisontine.

II. Les rendez-vous scientifiques

- La Fête de la science du 5 au 10 octobre 2020

Comme la musique et le cinéma, les sciences ont leur grande fête populaire. Depuis 1992, la Fête de la science est l'occasion partout en France d'organiser de nombreux échanges entre chercheurs, médiateurs, amateurs éclairés, élèves et grand public.

À Besançon, l'évènement, organisé par le Service Sciences, arts et culture de l'université de Franche-Comté, attire chaque année un public nombreux sur le campus de la Bouloie. En cette année particulière, le ministère de l'Enseignement supérieur, de la Recherche et de l'Innovation a souhaité maintenir la manifestation sans changement de date en demandant à chaque organisateur de proposer des actions adaptées à la crise sanitaire et transposables numériquement si la situation l'exigeait.

L'UFC propose ainsi, un projet inédit, plus souple et plus adapté à la situation qui prendra la forme d'une scène ouverte, dans l'amphithéâtre de la Maison des Sciences de l'Homme et de l'Environnement les 9 et 10 octobre prochains. S'y succéderont des chercheurs, des médiateurs des musées, des bénévoles des associations, des comédiens, des chimistes, des archéologues ou des médecins...

La semaine précédente, une formule allégée de ce cabaret des sciences sera proposée aux établissements scolaires.

Si la situation sanitaire ne permettait pas d'organiser cette opération, une captation vidéo des conférences, animations et spectacles pourra être réalisée. Captation qui sera diffusée sur le site internet de l'UFC et réseaux sociaux ainsi que sur une plateforme mise en place spécialement par le ministère.

Le budget prévisionnel s'élève à 14 000 €. Grand Besançon Métropole est sollicitée pour une subvention à hauteur de 4 000 €.

- La Nuit européenne des chercheur.e.s, le vendredi 27 novembre 2020

Depuis 15 ans, la Nuit des chercheur.e.s est la grande manifestation européenne de vulgarisation des sciences. Ce soir-là, dans plusieurs centaines de villes européennes, les chercheurs envahissent les rues, les places publiques, les musées pour rencontrer le public et discuter des enjeux de leurs recherches.

Les universités de Bourgogne et de Franche-Comté coordonnent le projet français qui regroupe 13 partenaires dans 13 villes différentes. À Besançon, le Service Sciences, arts et culture de l'université de Franche-Comté organise cet événement.

Pour s'adapter à la crise sanitaire, la commission européenne a décidé de déplacer, de deux mois, la manifestation qui se déroulera exceptionnellement le 27 novembre prochain.

Cet événement dont la thématique nationale retenue est « petits secrets nocturnes » se déroulera principalement autour du Musée des Beaux-Arts et d'Archéologie avec des animations dans les expositions, sous chapiteau Place de la révolution, dans le cinéma Mégarama Beaux-Arts, et à bord d'un bateau mouche.

Tous les espaces seront accessibles uniquement sur réservations afin de pouvoir adapter les jauges aux préconisations du moment. Une déclinaison vidéo est également en chantier et pourra être proposée si la version présentielle de l'événement n'était pas possible.

Le budget prévisionnel s'élève à 32 850 €. Grand Besançon Métropole est sollicité pour une subvention à hauteur de 1 000 € ainsi qu'un soutien logistique.

A l'unanimité, le Bureau :

- se prononce favorablement sur l'attribution d'une subvention à l'Université de Franche-Comté (Service Sciences, art et culture) :
- o 4 000 € pour l'organisation de la Fête de la science du 5 au 9 octobre 2020,
- 1 000 € pour l'organisation de la Nuit européenne des chercheur.e.s, le 27 novembre 2020.

Pour extrait conforme,

Le Vice-Président suppléant,

Gabriel BAULIEU 1er Vice-Président

Rapport adopté à l'unanimité :

Pour: 31 Contre: 0 Abstention: 0

Ne prennent pas part au vote: 0